

La Mujer Virtuosa

Varios años atrás, vivió un hombre de nombre Job. Él pensaba que había llegado a ser muy inteligente, y no era de culpar debido a los cuatro doctores que habían trabajado con él. Finalmente llegó el momento en el que Dios interrumpió y se refirió a estos hombres doctores, como consoladores miserables; hombres que trataban de llevar a Job a una posición en la que podía renunciar a Dios y a todo lo demás. En aquel tiempo, se había escrito un libro en la Biblia, el libro de los Proverbios; el cual, es el único libro escrito a gente joven y para gente joven, así que todos aquí estamos incluidos.

Hay un versículo en el capítulo 30 de Proverbios. Cuando un hombre piensa que ha llegado a tal punto donde piensa que es astuto y avisado, entonces es cuando Dios lo interrumpe y le pregunta unas cuantas preguntas simples. Aquí hay algunas de esas preguntas:

Proverbios 30:18,19

Tres cosas me son ocultas; Aun tampoco sé la cuarta:

19 El rastro del águila en el aire; El rastro de la culebra sobre la peña; El rastro de la nave en medio del mar; Y el rastro del hombre en la doncella.

Esta última frase es de lo que se trata la familia Cristiana. Este libro de Proverbios tiene una parte en un capítulo, la cual es una de las secciones más bellas de las Escrituras, con respecto a lo maravillosa que es la mujer de Dios. La belleza, la grandeza, la magnificencia que hay en la maravillosa mujer de Dios.

(Con la excepción de la jadeíta imperial y de ciertos colores raros de diamantes, el rubí es la gema más valiosa que hay en el mundo. Pero como todos los materiales que componen las gemas, hay piezas de baja calidad (calidad de no-gema) pueden comprarse por unos pocos dólares por quilate. Estas piedras generalmente no son lo suficientemente limpias para tallar su faceta. El mayor precio por quilate que se haya pagado por un rubí fue el Rubí de Alan Caplan ('Mogok Rubi'), una piedra tallada de 15.97 quilates vendida en el Sotheby de Nueva York, en octubre de 1988, por \$3,630,000 (\$227,301 / quilate).)

(Describe the beauty of a ruby – Describe la belleza de un rubí).

Y la Biblia dice que la mujer de Dios es mucho más valiosa que muchos rubís. Por lo tanto, una mujer de Dios tiene que ser una creatura fantástica. Ella debe ser algo especial, es decir, que cuando se encuentra a esa maravillosa mujer de Dios, se tiene algo que es absolutamente invaluable. Algo que el dinero no puede comprar. El registro de esta maravillosa mujer de Dios está escrito en el capítulo 30, comenzando en el versículo 10.

Desde el versículo 10 hasta el 31 se pueden encontrar muchos rasgos admirables sobre esta bella mujer de Dios. Además, estos versos son unos de los pocos lugares conocidos como acrósticos. La palabra acróstico significa que cada versículo inicia con una letra del

alfabeto. Esto no se puede apreciar en las traducciones al español; tendríamos que leerlo en el Arameo Estra-Angélico para apreciar como cada versículo comienza con una letra del alfabeto. El salmo 119 es un acróstico. (Leer la tabla del alfabeto hebreo).

Toda esta sección, que trata sobre la mujer de Dios, Dios la puso en Su Palabra como un acróstico.

Proverbios 31:10

Mujer virtuosa, ¿quién la hallará? Porque su estima sobrepasa largamente a la de las piedras preciosas. (\$3,6 millones).

“¿Quién la hallará?” Cuando se lee en español, se puede entender que implica que nadie podrá hallarla. Se trata de una figura literaria utilizada para enfatizar, llamada en inglés, ‘erotesis’. Esta figura es una pregunta interrogativa que denota un aire pensativo o consideración. Lo que Dios está tratando de hacer aquí es darnos una pregunta interrogativa para ponernos a meditar, para que tengamos una profunda consideración; y no que la mujer no pueda ser hallada.

La palabra ‘virtuosa’ significa ‘fuerte en todas las formas’. “¿Quién podrá hallar una mujer fuerte en todos los sentidos, mental, física y espiritualmente?” “El precio por esta clase de mujer, la cual es fuerte en todos los sentidos, es mucho mayor que las piedras preciosas o que los rubís.”

¿Quién es la única mujer mencionada en la Biblia como virtuosa? Ruth. (Ruth 3:11) Un ancestro de Jesucristo, quien desposó a Boaz. Se menciona que era una mujer virtuosa, una mujer fuerte, mentalmente, físicamente, espiritualmente, una maravillosa gran mujer de Dios.

En este versículo, los rasgos admirables son fuertes e invaluables, raros e incosteables. Un rubí es una piedra muy rara y valiosa. También es una cosa rara encontrar a la mujer virtuosa de Dios. Ella es una gema invaluable.

Proverbios 31:11

El corazón de su marido está en ella confiado, Y no carecerá de ganancias.

Esto significa que él confía en ella. El se ha comunicado con ella y comparte con ella. Algunas parejas de esposos llevan cincuenta años de casados y nunca se han comunicado realmente. Ellos no comparten, pero una mujer de Dios si está casada con un hombre de Dios que tiene a Jesucristo por Señor, ellos si comparten. Eso es lo que significan estas palabras “en ella confiado”, es decir, que se ha comunicado con ella, que comparte con ella, “y no carecerá de ganancias.” Esto significa que a ella no le faltará nada. No necesita de caprichos. Ella tiene todo lo que necesita. El texto “Peshitta” dice que su provisión de alimentos nunca disminuirá. Nuevamente, ella no necesita caprichos o consentimientos – La familia está con toda la provisión y tienen suficiencia en todas las cosas. Los rasgos admirables: digna de confianza, suficiencia en todo.

Proverbios 31:12

Le da ella bien y no mal todos los días de su vida.

Rasgos: carácter excelente, complaciente y buena con su esposo. La mujer virtuosa es de carácter excelente. Ella se mantiene fielmente al lado de su esposo todos los días de su vida, porque éste es un hombre de Dios así como ella es una mujer virtuosa de Dios. Ellos no se hacen mal el uno al otro. Ellos son buenos el uno con el otro como compañeros en la vivencia de la Palabra de Dios.

Proverbios 31:13

Busca lana y lino, y con voluntad trabaja con sus manos.

“Busca lana y lino” quiere decir que ella viste a su familia y de buena gana. Ella busca los materiales para vestir a su familia y trabaja duro en hacerlo. Ella trabaja deseosa con sus manos. Ella es ingeniosa, emprendedora y trabaja duro.

Proverbios 31:14

Es como nave de mercader; trae su pan de lejos.

Esto no quiere decir que dejó Venezuela y se fue a Chile a buscar provisiones. Una nave de mercader sí viajaba a tierras lejanas y traía lo mejor que encontraba en dichas tierras. Además, estos mercaderes traían consigo de regreso cosas a las que dichas tierras se habían adaptado, lo mejor de lo que producían. Y Dios utiliza este versículo en ese sentido, la mujer de Dios obtiene solo lo mejor para su familia. Si tú sabes que lo mejor está disponible, y tú eres lo mejor, querrás obtener lo mejor para tu esposo y para tus hijos. Esa es la mujer de Dios. Tú no les darás veneno si sabes que hay algo más que darles, ¿o sí? ¡Por supuesto que no! Ella proveerá la mejor provisión para su familia, aún si esto signifique ir a tierras lejanas para obtenerlas. Ella es enérgica, y demandará lo mejor.

Rasgos: competente y enérgica, demanda lo mejor para su familia.

Proverbios 31:15

Se levanta aun de noche (no es perezosa y duerme todo el día y juega cartas de noche) y da comida a su familia y ración a sus criadas.

Ella se levanta de mañana y prepara comida para todos y para aquellos que trabajan para la familia. Ella comparte con otros la abundancia de la que ella, su esposo y su familia gozan. Rasgos: obediente y sumisa, compasiva (comparte), no perezosa.

Proverbios 31:16

Considera la heredad y la compra, (ella y su esposo, en total comunicación, son una sola carne. Cuando él se va a trabajar, ella tiene la libertad de salir y comprar una propiedad. Este hombre tiene una verdadera mujer de Dios. Ellos han considerado juntos el negocio de compra de esta propiedad) y planta viña del fruto de sus manos.

Ella prepara una viña para alimentar a su familia. Cuando ella lo hace, es una bendición para ella y para toda su familia. En nuestros tiempos, hay muchas maneras de crecer sin necesidad de tener una propiedad para sembrar algo. Está disponible. La mujer virtuosa de Dios es muy versátil. Ella es una buena mujer de negocios. Ella examinó el valor del

campo, tomó la decisión y lo compró. Ella plantó la viña, la trabajó con sus propias manos para proveer lo mejor de lo mejor para su familia. Rasgos: versátil. Ella pudo comprar la propiedad, negoció y supo que plantar en la viña; una buena mujer de negocios, una proveedora para su familia.

Proverbios 31:17

Ciñe de fuerza sus lomos, y esfuerza sus brazos.

Ella es una mujer robusta y saludable. Ella toma cuidado de sí misma, de su salud. Ella tiene la habilidad de esforzarse al máximo, en las buenas y en las malas. Robusta, saludable, ejercitada, físicamente en forma.

Proverbios 31:18

Ve que van bien sus negocios; su lámpara no se apaga de noche.

“Ve que van bien sus negocios” no es la traducción adecuada de la Reina Valera versión 1960. Según la traducción en inglés y como dice el reverendo Lightfoot de esta frase que “Dios tiene un buen sentido del humor”, en el español debería decir algo así: “Ella se encarga de que su mercancía este buena”; refiriéndose a ella misma, es decir, que ¡ella se mantiene físicamente atractiva y sexualmente excitante! ¡Eso es lo que dice!

Cada hogar en el oriente tiene una lámpara que se mantiene encendida toda la noche, porque Dios es luz, y esa lámpara representa a Dios en ese hogar. En algunas capillas podremos observar sobre el altar una luz que está encendida las 24 horas del día, los 7 días de la semana. Una continuación de la tradición bíblica. Una mecha que está ardiendo todo el tiempo. Y ella vela porque esta llama no se extinga nunca, porque indica que Dios está allí. Y en este hogar, con el esposo y la esposa, Dios tiene que estar allí. Dios es luz, y sin Dios en el centro del hogar, usted nunca podrá tener un hogar, sino simplemente una casa habitada.

Una casa es simplemente un lugar adonde usted puede ponerse horizontal y comer. Se convierte en un hogar cuando dos cristianos viven allí con Dios como la luz del hogar. Y esta maravillosa mujer de Dios no permitirá que la luz del hogar se apague. Este hogar tiene a Dios como su centro. Y ella vela porque esto se mantenga. La mujer virtuosa de Dios es atractiva y sexualmente excitante. Ella tiene una alta auto estima. La mecha encendida representa la presencia de Dios en esa casa. Ella no permite que se extinga. Ella mantiene a Dios como el centro de su vida. Rasgos: Alegre, atenta y alerta, atractiva, sexualmente excitante, Dios-céntrica.

Proverbios 31:19

Aplica su mano al huso, y sus manos a la rueca.

Ella viste a su familia y atiende a sus remiendos. Ella se encarga de su familia de una linda manera. Rasgos: eficiente, artesana y hábil. Ella puede coser, remendar, en fin, puede vestir a su familia.

Proverbios 31:20

Alarga su mano al pobre, y extiende sus manos al menesteroso.

Ella es caritativa y misericordiosa según la necesidad.

Proverbios 31:21

No tiene temor de la nieve por su familia, porque toda su familia está vestida de ropas dobles.

Su esposo no es un hombre de un solo traje. Ella se encarga de que al menos tenga dos. Ella no es una mujer que anda con ropas andrajosas, sino que tiene un bello vestido, y no solo uno sino ¡muchos! Ella está vestida de ropas dobles, y su familia también.

Rasgos: sin miedo, una mujer de Dios que cree en la abundancia. Ella no cree que necesita un solo vestido, sino que cree que Dios es suficientemente grande como para concederle la abundancia de muchos vestidos. Y Jesucristo vino para que viviésemos vida ¿Cómo? EN ABUNDANCIA.

Proverbios 31:22

Ella se hace tapices; de lino fino y púrpura es su vestido.

Cuando dice “ella se hace tapices” quiere decir que ella se cuida a sí misma. Ella se viste atractivamente, se ve bien. Cuando camina en la calle los hombres le silban. Su ropa es de “lino fino y púrpura”. Sólo la realeza se vestía de lino fino y púrpura. Entonces Dios dice que esta mujer de Dios ¡pertenece a la realeza! Ella no es cualquier mujer, o la chica de al lado, ella es una mujer de Dios y se viste como tal, como la realeza.

Rasgos: se viste bien, de buen gusto y refinada. Con etiqueta cristiana. Ella sabe cómo comportarse en privado y en público.

Proverbios 31:23

Su marido es conocido en las puertas, cuando se sienta con los ancianos de la tierra.

Para su marido el sentarse en las puertas era un tremendo honor, porque todos los juicios y decisiones de una comunidad eran llevados a cabo por los ancianos quienes tenían dignidad y eran valorados de tal forma que podían sentarse en las puertas y tomar esas decisiones. Su esposo era alguien que se sentaba en dichas puertas y tomaba decisiones importantes para la ciudad y para la comunidad. Ella está casada con un hombre que sabe que es un hombre y no con un cualquiera. Y ella lo trata como el hombre que es. La mujer virtuosa de Dios es un regalo para su marido. Detrás de un gran hombre de Dios está una mujer virtuosa de Dios. Debido al trato que ella le da, su marido es popular y es un líder reconocido en la comunidad.

Proverbios 31:24

Hace telas, y vende, y da cintas al mercader.

¡De adonde saca tiempo para hacer esto! Ella ayuda con el presupuesto de la familia y además le enseña a los niños como hacerlo también. Los niños no son dejados para que crezcan como sea, sino que ella se encarga de darles la instrucción adecuada. Ella confía en sus habilidades.

Rasgos: Dependiente y segura. Segura y hábil. Ayuda con los ingresos del hogar.

Proverbios 31:25

Fuerza y honor son su vestidura; y se ríe de lo por venir.

“Se ríe de lo por venir” quiere decir que ella siempre esta gozosa, mientras la familia crece. Rasgos: respeto de sí misma e inspira respeto de los demás, fuerte. La mujer virtuosa de Dios y respetada. Ella es honrada por sus cualidades.

Proverbios 31:26

Abre su boca con sabiduría, y la ley de clemencia está en su lengua.

Ella guarda su lengua. Ella es sabia, discreta y amable. Sabiduría es conocimiento aplicado. Mucha gente tiene conocimiento pero no lo ponen en práctica. Ella no es de los que les gritan a su familia para que limpien, etc. Tú puedes tener la casa más cara de todas, pero estará vacía si no los amas, y si no te aman. La mansión más extravagante de la tierra será horrible si en ella no reina el amor.

Santiago 3:3-8

3 He aquí nosotros ponemos freno en la boca de los caballos para que nos obedezcan, y dirigimos así todo su cuerpo.

4 Mirad también las naves; aunque tan grandes, y llevadas de impetuosos vientos, son gobernadas con un muy pequeño timón por donde el que las gobierna quiere.

5 Así también la lengua es un miembro pequeño, pero se jacta de grandes cosas. He aquí, ¡cuán grande bosque enciende un pequeño fuego!

6 Y la lengua es un fuego, un mundo de maldad. La lengua está puesta entre nuestros miembros, y contamina todo el cuerpo, e inflama la rueda de la creación, y ella misma es inflamada por el infierno.

7 Porque toda naturaleza de bestias, y de aves, y de serpientes, y de seres del mar, se doma y ha sido domada por la naturaleza humana;

8 pero ningún hombre puede domar la lengua, que es un mal que no puede ser refrenado, llena de veneno mortal.

Sólo Dios puede domar la lengua a través de Su Palabra. La mujer virtuosa de Dios aplica este conocimiento que posee bondadosamente. Ella piensa antes de hablar. Ella es sabia, discreta y amable.

Proverbios 31:27

Considera los caminos de su casa, y no come el pan de balde.

La mujer virtuosa de Dios es una buena madre. Ella se encarga de su hogar y no está siempre “ocupada” para los demás. Es enérgica y práctica.

Proverbios 31:28

Se levantan sus hijos y la llaman bienaventurada; y su marido también la alaba.

La mujer virtuosa de Dios es respetada en su familia. Ella es una buena esposa y una buena madre.

Proverbios 31:29

Muchas ~~mujeres~~ (no está en el texto original) hicieron el bien (se han enriquecido y se han hecho virtuosas); más tú sobrepasas a todas.

La mujer virtuosa de Dios es lo mejor de lo mejor. La más fuerte entre las fuertes. Ella es muy honorable.

Proverbios 31:30

Engañosa es la gracia y vana la hermosura; la mujer que teme a Jehová, esa será alabada (le agradecerán).

“Gracia” es como un “discurso bonito”. Es como el dulce hablar pero sin Dios en el centro. “Hermosura” es como la madurez perfecta y “vana” significa “temporal”. El hablar bonito sin Dios en el centro es engañoso, decepcionante y la madurez perfecta es temporal. Pero la mujer de Dios pone a Dios primero en su conversación y en su vida, así que es digna de agradecer. Ella respeta a Dios, por tanto es digna de agradecer.

Proverbios 31:31

Dadle del fruto de sus manos y alábenla en las puertas sus hechos.

La mujer virtuosa trabaja para ser una gran mujer de Dios, da fruto y todos le agradecen y es reconocida por los líderes en su tierra.

Los amo.

Robert Lightfoot

Modesto, CA.

(Traducido en español por Javier Moran)